



Frei können wir nur gemeinsam sein. Freiheit funktioniert nicht, wenn der Einzelne immer nur Rechte für sich in Anspruch nimmt und immer mehr Verantwortung den anderen aufbürdet - ob nun dem „Staat“ oder einer anonymen „Gesellschaft“. Ohne den Einsatz des Einzelnen für die Gemeinschaft ist auf die Dauer jedes Gemeinwesen überfordert. Und Freiheit ist mehr als nur inhaltsleere Abwesenheit von Zwang. Wir haben uns immer wieder zu fragen, wozu wir sie nutzen, welchen Inhalt und Sinn wir ihr geben wollen. Sie braucht Verstand und Phantasie. Und: Freiheit braucht auch das Wissen um Tradition, um Werte und Ideale. Sie sind die wichtigste Voraussetzung für eine fundierte Kritik an der jeweils gegenwärtigen Wirklichkeit und für ein Denken in Alternativen.

Bundespräsident Roman Herzog
zum 50-jährigen Bestehen der Bundesrepublik Deutschland
24. Mai 1999



Für Fragen aller Art können Sie sich gerne an die Stabstelle „Stadt der Freiheitsrechte“ wenden:

Tel. 08331 850-478/-479
stadt-der-freiheitsrechte@memmingen.de
Ulmer Straße 19, 87700 Memmingen

www.stadt-der-freiheitsrechte.de

Stiftung für Freiheit und Teilhabe

Zwölf Artikel 1525



Stiftung für Freiheit und Teilhabe

Zwölf Artikel 1525

Die Stadt Memmingen beabsichtigt mit ihren Bürgerinnen und Bürgern eine Stiftung zu gründen. Zweck der Stiftung ist

1. die Pflege des Gedenkens an die Abfassung der Zwölf Artikel 1525 und an die Versammlung der oberschwäbischen Bauern im Frühjahr 1525 sowie die Übertragung deren Bedeutung in die heutige Zeit,
2. der Erhalt des Denkmals Kramerzunft in Memmingen als dem historischen Ort der Bauernversammlung 1525 und
3. die Förderung der Teilhabe aller Bürgerinnen und Bürger am Gemeinwesen unter Wahrung unserer Verfassungs- und Freiheitsrechte.



Ich lade alle Bürgerinnen und Bürger der Stadt Memmingen und ihres Umlandes beidseits der Iller, vom Bodensee bis zur Donau herzlich ein, an der Stiftung und ihrem nachhaltigen Wirken für Freiheit und Gerechtigkeit teilzuhaben.

Werden Sie Stifter*in oder unterstützen Sie die Stiftung mit einer Spende!

Derzeit erfolgen die nötigen Absprachen mit den zuständigen Stellen, darunter unter anderen mit der Stiftungsaufsicht bei der Regierung von Schwaben.

Stiftung und Stele sollen dauerhaft an die Zwölf Artikel und die historische Versammlung von 1525 erinnern, in der sich Menschen in der Reichsstadt Memmingen eingefunden haben, um auf der Basis des christlichen Evangeliums für ihre Freiheitsrechte einzutreten.

Ihr

A handwritten signature in black ink that reads "M. Schilder".

Manfred Schilder
Oberbürgermeister



Ich habe Interesse an Informationen über die beabsichtigte Stiftung und bin mit der Registrierung meiner Adresse zu diesem Zweck einverstanden:

Name:

Adresse:

Mail:

Tel:

Unterschrift